
学校教育目標 
自ら学び 豊かな力を発揮する子どもの育成  
己を律し 自他を思いやる子どもの育成 
自ら鍛え 心身ともに健康な子どもの育成 

令和５年度重点教育目標   
「明日を生きる」共に学び、高め合う生徒の育成 
 
 

 
 

「あいさつ」の大切さ 
落部中学校長 間 瀬 龍 生 

 

先日、落部八幡宮の新嘗祭（にいなめさい）に参加させていただきました。新嘗祭は、その年に収穫され

た新穀などを天神地祇（てんじんちぎ）に供えて感謝する儀式です。毎年 11月 23日に全国の神社で行わ

れます。おごそかな儀式の最後に宮司さんから「作物が育つには清らかな水と大地が必要です。そのために

は、連日報道されているような争いがなくなり、平和な世界になる

ことを祈念します。」と締めくくられました。 

さて、新嘗祭終了後の懇親会で、地域の氏子の方々とお話をするこ

とができました。町長さん、町議会議員さん、元ＰＴＡ会長さんを

はじめ、落部中学校の発展にご尽力いただいている方々ばかりでし

たが、「最近、中学生が自分から元気に挨拶してくれるようになった」

という喜びの声を聴かせていただきました。私にとっても嬉しい声 

１年 ピア・サポート学習の様子  でした。 

7 月 24 日発行の学校だよりで、地域住民の方から寄せられた声をもとに、『「悪事千里を走る」という格

言があります。悪い評判は、たちまち世間に知れ渡るものだ、ということです。逆に、「好事門を出でず」

という格言もあります。良い評判はなかなか広がらないものだという意味です。だから、正しい行いを継続

して続けていくことが大切なのです。』と書きました。やっと、好事が広がってくれたようです。また同時

に、地域の方々が日頃から小中学生を見守ってくださっていることにあらためて感謝しました。 

ところで、私は、あいさつにこだわります。「社会に出た時に一番大切なことは何か？」という問いに、

多くの経営者が「タイムリーに正しい挨拶ができること」をあげています。どの学校に行こうとも、どの職

業に就こうとも、しっかりしたあいさつができることは基本条件です。「おはようございます」「さようなら」

「ありがとうございます」「すみません」等々。しかし、１か月ほど前に私が退勤しようと玄関に行くと、

そこには部活動を終えたたくさんの生徒たちがいましたが、私が行っても誰も自分から「さようなら」とは

言いませんでした。残念な思いでいると、バドミントン部の２年生２

人が私のところに来て、語先後礼で「さようなら」とあいさつしてく

れました。すると、周りの生徒たちも気が付いて「さようなら」と言

えました。 

あいさつに限らず、あたりまえの習慣は日常生活で繰り返すこと

でしか身につきません。学校では、今後もあいさつの指導を続けてい

きますので、保護者・地域住民の皆さんのご理解とご協力をよろしく

お願いいたします。                      道南中学生新人バドミントン大会の様子 

令和５年１１月３０日（木） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月の行事予定 

１日（金） 

５日（火） 

 

１０日（日） 

１２日（火） 

１３日（水） 

１４日（木） 

１９日（火） 

２０日（水） 

 

開校記念日 

ＡＬＴ来校 

PTAミニバレーボール大会 

バドミントン新人戦（函館アリーナ） 

巡回図書 ALT来校 

職員会議 

新入生説明会 

生徒会の日 

校内研修による 4時間授業 

（給食あり） 

２２日（金） 

２３日（土） 

２９日（金） 

３０日（土） 

３１日（日） 

休み前集会（給食なし・３時間授業） 

冬季休業開始（１月１１日（木）まで） 

年末休業日 学校閉庁日 

年末休業日 学校閉庁日 

年末休業日 学校閉庁日 

※ 行事予定につきましては、今日現在の予定です。今後、

年間行事予定の組み替え等により、変更することもあり

ます。ご了承ください。 

今年度のスキー学習について！ 

新型コロナウイルス感染状況を鑑み、昨年度まで中止していたスキー学習ですが、今

年度から再開することとしました。対象学年は１・２年生で、実施日は令和６年２月２

１日（水）です。 

数は少ないですが、スキーの貸し出しの準備もしておりますので、ご相談がありまし

たら、落部中学校（０１３７－６７－２０４２）教頭までご連絡ください。 

１１月７日（火）ピア・サポート学習が行われました！ 

７日（火）、スクールカウンセラーの長野喜美子先生を講師に迎え、１回目のピア・サポート学習を行いました。

今回は、１年生と２年生が学年ごとに体験しました。 

 ピア・サポートについて学習した後、 

ウォーミングアップを行うことで、教室 

に話しやすい雰囲気が広がりました。そ 

の後、話の聞き方について演習を行い、 

生徒たちは笑顔で話を聞いたり、相づち 

をしたりすることの大切さを実感してい 

ました。 

後期の生徒総会が行われました！ 

１４日（火）に後期の生徒総会が行 

われました。新生徒会書記局や後期の 

各委員長から活動計画が伝えられ、各 

学級から委員会に対する質問や要望が 

寄せられました。今後も２年生中心に、 

活発な生徒会活動が行われることを楽 

しみにしています。 

 

 

 

 
その他の行事につい

ては、HPで確認！ 

道南中学生新人バドミントン大会(個人戦)が行われました！ 

１８日（土）・１９日（日）の２日間日程で、第４０回道南中学生新人バドミントン大会（個人戦）が函館アリ

ーナで行われました。本校からは、シングルス５名とダブルス３ペア（６名）が参加しました。その中で、女子

ダブルスＢで、永嶺紗衣・寺田來夢ペアが３位入賞を果たしました。この勢いで、１２月１０日（日）に行われ

る団体戦でも、さらに好成績をおさめることを期待しています。 


